



七小だより



No. 7

令和6年11月1日(金)
日野市立日野第七小学校
校長 大西 浩之
TEL 042-583-3907

<https://www.hino-tky.ed.jp/e-hino7/>



七小体育の日

副校長

先日は、『七小体育の日』に多くの方にご参観いただき、ありがとうございました。子どもたちの真剣な眼差しや楽しそうに元気に踊る姿、勝利に向かって協力する姿、係活動に黙々と取り組む姿などご覧いただけたと思います。子どもたちが重ねてきた努力が発揮できた運動会となりました。保護者の皆様には、子どもたちをあたたかく励まし、衣装などのご協力をいただきありがとうございました。

今年度は、児童の成長や学習の発表の場を第一としつつ、昨年度いただいたご意見やご要望、教員の働き方等様々なことを検討しながら、プログラムの精選を図り、全校開催やたてわり班による3色対抗を取り入れて行いました。次年度以降もご協力いただいたアンケートをもとにより良い開催方法を検討してまいります。

いただいたアンケートの中に、受付係や駐輪場整理係についても、あたたかいご意見がありました。今年度はボランティアとして21名の方にお手伝いいただきました。受付や駐輪場の他に近隣スーパーの駐車場にも立っていただきました。また、都立日野台高等学校の生徒5名にも児童管理や徒競走の係を担っていただきました。終了後、「教職を目指している」ことを聞き、嬉しくなりました。

今後も、第4次日野市学校教育基本構想にある「みんなが当事者」として、アンケートやボランティアを通して関わっていただき、コミュニティスクールとして、保護者・地域の皆様と共にある学校を目指していきます。

最後にこの場をお借りして、多くの皆様にご協力をいただいたことに御礼申し上げます。ありがとうございました。

【今年度のアンケートから抜粋】

○子供たち主体で作りが上げられた感じが伝わる運動会でした。

○クラスメートと協力して競技に挑む姿を見て、感動しました。

○入れ替えのアナウンスがあり、保護者同士で譲り合えて、全体的に見やすかった。

○地区ごとのたてわり班対抗だったので、近所の子のことも一緒に応援できてよかった。

●季節外れの天候だったので難しかったと思うが、日除けをつくってほしかった。また、敬老席や優先席（公共交通機関等にある）を設けてはどうか。

●アナウンスがあったにもかかわらず、席を譲らなかつたり児童席の後ろですっという見ていたりする保護者がいて、保護者のマナーが気になりました。

●地域の方や祖父母と思われる方が、名札着用のことや3色対抗の方法、観戦方法などを知らない様子だった。家庭からも伝える必要があると思いました。

●全校開催となったためか、保護者の人数も多く、昨年度より見えにくくなった。密になることも避けられるので、戻してほしい。

11月の行事予定

1	金	教育実習終・読書週間終・読み聞かせ(6)
2	土	東京都教育の日
3	日	文化の日
4	月	振替休日
5	火	歯磨き週間始
6	水	B時程・4時間授業(3の2以外)
7	木	避難訓練
8	金	たてわり班活動・歯磨き週間終
9	土	
10	日	
11	月	委員会⑦・読み聞かせ(1)
12	火	
13	水	実践女子大学外国語授業(6の3)
14	木	芸術祭リハーサル
15	金	七小芸術祭(音楽児童鑑賞日)・安全指導
16	土	七小芸術祭(保護者鑑賞日)・4時間授業(1~4年)
17	日	
18	月	振替休業日
19	火	七小芸術祭(図工作品鑑賞日)・芸術祭片付け(5)・5時間授業(片付けのため)
20	水	4時間授業
21	木	空手道体験教室(5)・ヴェルディ体験教室(6)
22	金	エコ集会(環境委員会)
23	土	勤労感謝の日
24	日	
25	月	クラブ⑥・読み聞かせ(2)
26	火	タグラグビー教室(3)
27	水	たてわり班会議・実践女子大学外国語授業(6の3)
28	木	連合音楽会(6)・ヴェルディ体験教室(6)
29	金	
30	土	

※行事等については変更・中止となる場合があります。

11月の目標

- 生活指導目標 「挨拶や言葉遣いに気を付けよう」
「学校に来られたお客様にきちんと挨拶をしよう」
- 保健目標 「姿勢を正しくしよう」
- 給食目標 「感謝の気持ちをもって食べよう」

◎児童も教員も「探究的に」学ぶ

学力向上委員会

七小では、「地域への思いを大切に作る児童の育成～探究する児童を育てる授業デザインの工夫～」というテーマで研究を深めています。

1学期から2学期にかけて、様々な立場の地域の方を招いて、地域についてお話を聞いたり、各学年のテーマに合った体験をしたりしています。その時に大切にしたいことは、地域の方のお話や体験から何を学ばせたいのか、何を実感させたいのかということです。そのために、どのような問いかけをしたらいいのか、どのような板書をして子どもたちの思考を整理したらいいのか、研修を積み重ねています。また、お互いの授業を見合いながら、自分自身の授業をふり返ったり、よいところを取り入れたりしています。

「学びの相似形」という言葉があります。教師の学ぼうとする姿勢が子どもたちにも伝わるのではないかと考えています。これからも、「こんな児童を育成したい!」「こんな授業をしたい!」という思いをもち、試行錯誤しながら探究的に研究に取り組んでいきます。

◎芸術祭に向けて

特活部

11月15、16、19日に芸術祭が行われます。芸術祭とは、音楽と図工の祭典のことです。今年度は、15日(金)に児童音楽鑑賞日、19日(火)に児童図工鑑賞日があります。また、16日(土)には保護者図工・音楽鑑賞日となっております。音楽鑑賞は学年ごとに決められた時間枠で見ていただくこととなりますが、子供たちの下校後15:00~16:30には図工作品を鑑賞していただける時間となっております。お子さんと一緒に見ていただくことも可能ですので、ぜひゆっくり楽しんでいただければと思います。図工作品としては、一人一人が作った作品が体育館一面に飾られます。今年度は、3、5年生が立体作品、1、2、4、6年生が平面作品を展示します。また、各学年の共同作品も展示されます。高学年は、児童のアイディアと思いを生かして共同作品を作ります。図工作品に関しては、Chrome bookでの作品鑑賞ができるようにしています。作品鑑賞にいらっしゃる時間のない方、子供たちの作品作りへのコメントを読みたい方は是非ご活用ください。お子さんのChrome bookのミライシードの中からお覧いただけます。詳しくは別途H&Sで配信されます『七小芸術祭』Chrome bookによる作品鑑賞のお知らせをご覧ください。そして音楽発表として各学年合奏、合唱を演奏します。発表時間は15分ほどを予定しておりますが、学年の実態に応じて多少の誤差があります。残りのお時間は図工鑑賞を楽しんでいただければと思います。細かい時程等は芸術祭プログラムに記載されていますので、ご確認をお願いいたします。どの学年も一生懸命に練習・作品づくりをしています。ぜひお楽しみください。

◎七小体育の日を終えて

体育主任

七小体育の日にお越しくださりありがとうございました。保護者の皆様の応援のおかげで、どの子も練習以上の力を発揮することができていたように思います。七小体育の日が子供の成長を実感したり、来年の姿を思い浮かべたりする機会になっていれば幸いです。

また、今年度は全校一斉での開催をしました。全校で発表を見合う機会となり、子供たちは他学年の発表から多くの刺激を受けていたようでした。日頃の授業の成果を多くの人に見てもらえる機会になり、充実した七小体育の日になりました。ご理解とご協力をいただきありがとうございました。

そして、保護者の皆様には多くのアンケートをご提出いただきました。たくさんの労いや温かいお言葉をいただき、ありがとうございました。保護者の皆様からいただいた意見をもとに来年度の七小体育の日をより充実させたものにしていきます。後日、保護者の皆様からのご意見について、回答させていただいたものを体育日よりしてHome&Schoolにて配信しますのでご覧ください。